

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo. Id. atrevido.

## HORAS DE DESPACHO

Resolución: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.

Anuncio: Desde las once de la mañana hasta las ocho de la noche.

TELÉFONO N.º 57

Oficinas: Conquistador, 30

## LA ACTUALIDAD

### La Casca de Correos

La cuestión del emplazamiento de la Casa de Correos ha originado serias divergencias entre los componentes de la Junta regional de comunicaciones. Uno está por la explanada del Muelle, otros por los terrenos del Sitar.

Ni uno ni otro sitio constituyen el desideratum de la población, ni alcanzan remotamente el ideal de la situación de un centro de comunicaciones que a todo el vecindario interesa, pero han sido los únicos terrenos que se han ofrecido para la vez ofrecidos al Estado, que tiene el dinero apretado para levantar en Palma un edificio propio de Correos y Telégrafos.

Unos y otros terrenos están situados en la parte baja de la población, precisamente cuando el comercio domina en la otra parte, y el comercio es al que nos tiene más frecuente trato con las comunicaciones, por lo tanto el nuevo edificio debería estar en la parte alta de la ciudad para responder a las necesidades de la población, tanto la actual como la futura, pues en mucho tiempo no se apartará de aquellos sitios la vida económica y mercantil de la ciudad.

El Ayuntamiento propone para Casa de Correos, el antiguo convento de San Francisco, local que si bien está en el distrito de la Catedral, en cambio cae ya en una zona huérfana casi de vida mercantil, no responde por lo tanto al ideal acariciado.

Un solar consideramos adecuado que podría ser ofrecido al Estado para Casa de Correos: nos referimos a la plaza del Olivar, que el Ayuntamiento ha concebido para nueva Plaza de Abastos. Como este proyecto es muy remoto y muy discutible, no es por lo tanto un obstáculo a la creación de la mencionada plaza para el edificio de Comunicaciones.

La Plaza del Olivar tiene una situación privilegiada: cerca de la actual Plaza de Abastos que es considerada topográficamente como el centro de la vida comercial de Palma. La calle de San Miguel, una de las vías de mayor tránsito, sería la arteria principal, apropiadísima, de la Casa de Correos.

No vamos que haya dificultades invencibles para que la Central de Correos y Telégrafos se levante en la mencionada plaza, que tiene además la ventaja de estar próxima al ensanche, donde ha tomado el nuevo urbanismo importancia y altos vuelos, y a las estaciones de las líneas férreas, las cuales atraen la vida mercantil, por sus precedentes de toda la isla.

La plaza del Olivar, ¿es una solución al pleito pendiente? ¿Dejará el nuevo emplazamiento, su tífiche a la inmensa mayoría de la población?—Lógicamente, nos parece que sí.

## UN POEMA INEDITO DE RUBEN DARIO

«Paz»

Rubén Darío se halla convalesciente en Canarias de la grave enfermedad que le sufrió en New York. La Hispanic Society of America le ha concedido poco ha la medalla de honor que sólo hasta hoy ha otorgado a ciertos personajes eminentes de otros países. En la Columbia University, leyó un poema inspirado por la guerra europea que se propone publicar en Buenos Aires. Un gran diario americano ha podido procurarse algunos fragmentos, a pesar de la resistencia del poeta, que sólo quiere que su obra sea conocida por entero. Hílos aquí:

Me saque y me llanto está la tierra antigua. La muerte caudales, ó abrasante ó ambigua. Pasa sobre las huellas Del Cristo de pie coronado Que regó lágrimas y estrellas. La humanidad, inquieta, Ve la muerte de un Papa y el nacer de un conetti. Como en el año mil, Y ve una nueva torre de Babel Desmoronarse en hoguera cruel Al estampido del cañón y del fusil. El Matribus detestable Madre negra A quien el ronco ruido alegre De los leones, Palas, Odiosas a las flechas melladas, Presto que das las huellas y las balas: Abominada seas Por los corrientes siglos y fugaces edades, Porque a pesar de todo, tus fuentes potestades Se sumergen al trueno de oro de las ideas. Amosigada bilibolios,

Pobladas las pinacotecas Con los prodigios del pincel Y del buril y del cincel. Haced la evocación de Homero, Virgi, Dante, Para que vean el Espectáculo cruel Desde el principio hasta el fin; La quijada del ruminante En la mano de Cain. Sobre la frente de Abel...

Se grita: «Guerra Santa! Acorralo el puñal a la garganta, O acorralo la espada de la vaina; Vén el nombre de Dios Casas de Dios en Reims y Lovaina las derribas el Olibús 41... [No. Royal. Que la guerra es infernal es cierto, Cierzo que duerme un lobo En el alma fatal del adánita; ofás también Jesucristo que está muerto, Y contra el homicidio, el odio, el robo, El es la Luz, el Camino y la Vida...]

[Emperadores] [Reyes] [Presidentes] La hora Llegará de la Aurora. Pasarán las visiones de Durero; Pasarán de Colot los lanquetanes, Los horrores de Goya, el visionario, En la memoria amarga de la tierra Pasará de la guerra el tigre fiero, Se olvidarán obras y moquetes, Y ante la sangre del Calvario Se aclararán las sangres de la guerra!

RUBÉN DARIO

## EL CONFLICTO EUROPEO

### Homenaje a su Santidad el Papa

La Prensa católica española ha elegido la fecha de la festividad de Nuestra Señora del Carmen, para hacer público un homenaje al Sumo Pontífice Benedicto XV, en cuya elevada influencia ven todos la única esperanza de poder llegar en momento oportuno a la pacificación de Europa.

«Batistino Padre: Las angustias de vuestro paternal corazón al contemplar la guerra que desprecia a las Naciones, encausa entre sí a los hijos de la misma madre la Iglesia y llama a las puertas de la Ciudad Eterna, privando a Vuestra Santidad de la independencia necesaria para ejercer el ministerio apostólico de paz, de mansedumbre y de justicia, comuven profundamente a los españoles que comparten con Vuestra Santidad las amarguras de vuestro santísimo pecho.

Ante los deslucidos inscribibles de Dios, que guía a los pueblos por los senderos de la Historia y vela especialmente por la salvación del Pontificado, así en los trances de la prepra como de la adversa fortuna, rendimos humildemente nuestro juicio con la fe de creyentes y el corazón de españoles, preparados para sufrir con resignación las iras del Cielo. Mas por si llega a ser la hora sagrada que la Catedral de San Pedro, asienta da secularmente sobre Roma, haya de buscar asilo lejos de la cúpula del Vaticano, el pueblo español, que a la hidalgos de su raza y a la generosidad de sus anhelos unió siempre una devoción ardiente a la Santa Sede, ofrece a Vuestra Santidad hospitalaria manción en esta tierra bendita, enriquecida con las reliquias de innumerables santos y amasada con la sangre de los héroes que forjaron la Patria en la fragua encendida de la fe católica.

Si a las ricas prescas engarzadas en nuestra Historia brillante, si a la dicha insustentable de tener en España el Pilar sagrado de Zaragoza y de hablar por nuestros monumentos, nuestras letras y nuestras artes un lenguaje que sube al Cielo como un lenguaje plegeria, niese la Nación española la gloria inmerecida de cobijar siquiera un momento al representante de Cristo en la Tierra, de ofrecer asilo inviolable al Papa, cuando «bridos de furor se desgarran otros pueblos, más que los muros majestuosos de El Escorial, se servirían de escudo, Santísimo Padre, nuestros pechos esforzados, y más que sobre la tierra de España, se acenaría vuestro Trono sobre los corazones españoles.

Por ello, el pueblo hidalgo y generoso se asocia efusivamente al ofrecimiento del Gobierno, y abre de par en par las puertas de la Patria española para recibir triunfante, si la ocasión llega, y con sustranas reverencias a los pies de Vuestra Santidad.

### Los franceses esperan impacientes al ejército de millones de Inglaterra

El correspondiente en París del periódico suizo «Bund» escribe lo siguiente: «El pueblo francés espera con gran impaciencia el momento en que aparezca sobre los campos de batalla los famosos ejércitos ingleses de millones de hombres. Inglaterra dejó pasar el tiempo, y entretanto corre mucha sangre francesa y se pierden muchas energías, que no pueden repararse, mientras al imperio británico procura mantenerse intacto.»

### Una carta de Mr. Bryan

De la respuesta que a una carta abierta del barón de Estournelles de Constant ha dirigido el ex ministro norteamericano mister Bryan reproducimos los siguientes párrafos: «Las naciones resucitan a observar una neutralidad estricta han de hacerse a la idea de ser criticadas por los bandos beligerantes, ya que a cada cual de éstos el éxito de su propia causa interesa demasiado para mostrarle jocos imparcial. Ten legico es que los aliados nos reprochen por no prestarles auxilio, como que Alemania y Austria nos censuren por tolerar las remesas de armas y municiones. Tales resentimientos por una y otra parte demuestran que el Gobierno americano ha conseguido mantenerse en los límites de la neutralidad más absoluta. No creo que los neutrales se hallen en el deber de sentenciar si es más inhumano ahogar a pacíficos seres

que sucumbir en tierra. En mi sentir, los neutrales sirven mejor la causa de la humanidad al desaparecer ambos métodos de guerra.

Estimo que a la hora presente el tema principal no consiste en averiguar a quien incumbe la responsabilidad de este conflicto ni en descubrir cuál de los beligerantes hace uso de procedimientos más crueles, que ya la Historia pronunciará su veredicto una vez encimadas las pasiones y aclarados los hechos. Ahora el tema de mayor importancia es éste: ¿Cómo puede restablecerse la paz?

No ha de durar indefinidamente la guerra. Algún día se ha de dar por terminada. ¿Por qué no se deciden las potencias beligerantes a fijar las condiciones en que aceptarían la paz?

Para el mando, ante el cual se resaró y que sufra las consecuencias es la guerra un secreto. Y quien sabe si en este momento instante la paz será posible, no nos fregu en la lucha, sino una paz duradera.

Si al menos las naciones confesaran por qué se batien, acaso pudiera en contrarite una fórmula de reconciliación.

Por las mismas recriminaciones y el silencio que observa cada cual sobre sus propias aspiraciones pueden prolongar demasiado el conflicto.

Mas tarde o mas temprano será preciso establecer las condiciones de paz ¿Por qué no hacerlo inmediatamente?

### El plan italiano

«The Daily News and Leader» publica un despacho de Uina, en el que se dice que el plan del general Cadorna está cada día mas claro.

El generalísimo no quiere ocuparse de Trieste, a pesar de que se encuentran sus fuerzas a un día de marcha de la ciudad, y que podría ser conquistada fácilmente, sin antes apoderarse por completo de la cadena de montañas del Carso, que se elevan detrás de la ciudad.

La continuación de este plan, si bien retrasa la realización de la más deseada aspiración de Italia, hace más seguro el triunfo, y además evita el bombardeo de la ciudad.

### Incidente entre un vapor español y un submarino alemán

Santander 14.—Se ha recibido una carta del capitán del vapor «Agustina», de este matrícula, en la que dice que dirigiéndose a Gascow, con cargamento de hierro, fué detenido, al entrar en la zona de guerra, por un submarino alemán, que le invitó a detenerse.

Hízole señ el barco, y pasó el capitán a bordo del submarino.

El comandante alemán preguntóle si no sabía que se hallaba en las aguas del bloqueo y si ignoraba que el cargamento que llevaba, era contrabando de guerra. El capitán respondió a las dos preguntas afirmativamente, no obstante lo cual el comandante del submarino, al comprobar que se trataba de un barco español, lo dejó proseguir, deseándole un feliz viaje.

### Los sacerdotes en la guerra

Desde que comenzó la guerra no han dejado de publicarse noticias, dando cuenta del servicio admirable que en los campos de batalla vienen prestando los sacerdotes católicos.

Aún se recuerda cómo al decretarse la movilización en Francia, los religiosos que, por haber sido expulsados, vivían fuera de su país, acudieron a tomar las armas, en defensa de su Patria natal.

Recientes informes del Rey Hvre dicen que en el Ejército del Rey Abato se encuentran alistados la mayor parte de los sacerdotes que prestaban sus servicios en Seminarios e Institutos.

Batallón belga hay que tiene tres o cuatro capellanes.

Un periódico de Nantes, «Le Telegramme», ha publicado recientemente un artículo de Saint-Mans, en el que se tributa un elogio a los Jesuitas franceses que luchan en los campos de batalla.

De dicho artículo son los siguientes datos: «Sirven activamente en el Ejército francés 565 jesuitas: 56 como capellanes, 197 en Sanidad militar y 312 en filas. De éstos los hay de todos los grados: oficiales, clases y soldados.»

Han obtenido cinco cruces de la Legión de Honor, cinco medallas militares, una cruz rusa de San Jorge, una medalla de epidemia y 27 citaciones en la orden del día. Las recompensas por servicios «paramente militares ascienden al 12 por 100 del número total de combatientes.»

El articulista termina recordando que el fundador de la Compañía, don Jesús, San Ignacio de Loyola, fué soldado antes que sacerdote.

## PALMA

### Bueto de gallinas

Comunica la Benemérita del puesto de La Puebla da cuenta de haber detenido a una mujer presunta autora de la sustracción de varias aves de corral de la finca «San Pi» de aquel término municipal.

### Música en el Borne

Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina en el paseo del Borne hoy martes de ocho a diez noche: «Paco mio», pasodoble Mateso. «Ahorada», galleja Veiga. «Marx», gran fantasia A. Vives. «La mujer de Soth», valsos Pop. «Gallito chico», pasodoble Lope.

### De la Asociación Balear de Empleados.

La Junta de Gobierno de esta Asociación nos ruega que divulguemos entre los empleados en general la

conveniencia de solicitar de sus Principales al correspondiente certificado en el día en que dejan de prestar sus servicios en cualquier casa ó oficina donde hayan estado trabajando, a fin de que, el día en que la Asociación tenga establecida la Bolsa de Trabajo que se halla en estudio, puedan obrar en el registro de la misma, todos aquellos datos que constituyan una sólida garantía para Patronos y Empleados, como son los certificados que se encarecen.

### La colonia escolar de Sóller

De nuestro colega «Diario de Ibiza» copiamos: «Han sido designados para formar parte de la Colonia Escolar del Puerto de Sóller: los alumnos siguientes: Juan Neguera Roig, Vicente Galbán Lopez Antonio Mari Ribas, Vicente Gansch Farter, y Andrés Toza Sancho.»

### Cédulas personales

El señor Delegado de Hacienda ha publicado la siguiente circular: «En el Diario Oficial «Gaceta de Madrid» número 182 correspondiente al día 1.º de los corrientes, se inserta una R. O. del Ministerio de Hacienda, fecha 28 de junio último ampliando por un mes el plazo de tres, concedido por R. O. de 26 de Marzo del corriente año para la recaudación voluntaria del impuesto de Cédulas personales del presente año, en todos los pueblos no comprendidos en la ley de 3 de agosto de 1907, pudiendo por tanto los Señores contribuyentes proveer a su obligación sin recargo alguno, hasta el día 31 del corriente mes. Haciéndose presente que expirado este plazo se procederá por la vía de apremio y sin nuevo aviso a la realización del descubierto.

Lo que hago público en el B. O. de esta provincia para que llegue a conocimiento de todas las personas a quienes pueda interesar esperando que los señores Alcaldes de los pueblos no comprendidos en la ley de 3 de agosto de 1907 se sirvan anunciarlo por los medios de costumbre, en sus respectivas localidades. Palma, 19 de julio de 1915.—El Delegado de Hacienda, José Rato.»

### La guerra alemana y el catolicismo

Hemos recibido un libro titulado «La guerra alemana y el catolicismo», que ha sido publicado bajo la dirección del Rector del Instituto Católico de París Mr. Alfred Baudillart y bajo el alto patronato del Comité Católico de Propaganda Francesa.

Acompaña a dicho libro un album de documentos fotográficos para ilustrar las relaciones de dicho tomo. Dicho volumen y album es la crítica de la conducta observada por las tropas alemanas con referencia a las iglesias y objetos destinados al culto.

### Por maltrato

En San Juan fué denunciado al Juzgado un individuo presunto autor de haber maltratado de obra a una hermana suya.

### Detención de dos muchachos

Comunica la Benemérita del puesto de Bofala haber detenido a dos muchachos de 10 y 12 años que se hallaban fogando de la Cárcel es esta Ciudad.

### Asistida

Ayer fué asistida en la Casa de Socorro una mujer que con un cristal se había producido una herida en el brazo izquierdo.

### Nueva Sociedad

Don Pablo Vadell y don Miguel Ripoll nos comunican que mediante escritura autorizada por el Notario de este Ilustre Colegio don José Alcover y cons, se han constituido en sociedad colectiva, bajo la razón social de Vadell y Ripoll para dedicarse a la construcción de miqueles, fundición de toda clase de metales, calderería y estrajería artística.

### El sistema Montessori

En los Hostales Hace algunos meses nos hicimos eco de la iniciativa tendida por las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul de establecer en el Colegio que tienen instalado en el populoso caserío de los Hostales, y que con tanto acierto dirigen, el nuevo sistema de enseñanza Montessori.

Los esfuerzos han sido coronados por el éxito y al lo pragonan los padres de los cincuenta niños de ambos sexos que concurren diariamente a la nueva clase abierta a penas hace dos meses.

Nuestra curiosidad, el deseo de informar al público acerca de este nuevo sistema de enseñanza nos induce a visitar la referida Escuela.

La Rda. Superiora de dicha Comunidad Ser Calixta, con la amabilidad que la caracteriza accedió a nuestro deseo, poniéndonos en comunicación con las competentes Profesoras del nuevo sistema Montessori, Sor Amparo y Sor Micaela.

Enteradas ambas de nuestro propósito y obtenida la equisicencia de la Rda. Superiora nos llevaron a una sala llena de luz y ventilación donde había colocados en bancos a propósito y en perfecto orden los pequeños alumnos entretenidos todos en un pequeño juguete que a la vez que de solaz y entretenimiento les sirve de estudio.

La sorpresa no pudo sernos más agradable; distribuidos en sus bancos estaban los pequeños alumnos entretenidos en sus objetos de estudio; ninguno de ellos se preocupó de los visitantes, que más se limitó a dirigirles una simple mirada y continuo como abstraído en su trabajo.

Ello nos llamó la atención e íbamos a interrogar a la maestra, cuando ella se adelantó diciéndonos: «Veo que le ha llamado la atención el poco caso que de nuestra entrada a la clase han hecho los niños; precisamente este uno de las características de este sistema; particularmente cuando empieza a estar familiarizado con los objetos que tiene a su alcance, le preocupan más estos

que los huéspedes que acuden a visitarlos. Sin embargo, acrepáse Vd. a cualquiera de ellos y verá la diferencia; obedecimos y efectivamente a penas nos acercamos a uno de ellos mostrémosle solícito a enseñarnos un juego de medidas de peso que tenía en sus manitas, revolvía sobre el banco las que iba colocando en el hueco respectivo. La interrogamos y con una despreocupación impropia de su edad nos contestó a varias preguntas que le hicimos.

Ya lo ve Vd., nos dijo la profesora, la clase no puede ser más sencilla ni más insinuativa; el niño aprende obrando por su propio impulso a apreciar el volumen de su peso, su dimensión; a escribir y a leer siempre jugando.

Preciso es, nos añadió, que antes de entrar en detalles hagamos algo de historia.

La inventora, distinguida Doctora Maria Montessori, cuyo apellido ha dado nombre al sistema, se dedicó hace unos diez y seis años, en Roma su país natal, a educar a los niños anormales buscando para ellos nuevos medios que encontró poniéndolos en práctica, y que merecieron justos elogios.

Luego, según hemos podido ver en distintos libros y revistas, se le ocurrió a la señora Montessori establecer una escuela para niños normales cuyas realidades hoy coronado su obra pues la fama es hoy mundial y lo demuestra el grandísimo incremento que va tomando el sistema incluso en los Estados Unidos donde la señora Montessori acudió solicitada por el Gobierno, a dar una serie de conferencias que produjeron una verdadera revolución en la enseñanza de los párvulos, siendo adoptado su sistema en toda la República.

A la Diputación de Barcelona, nos añadió la Profesora, se le ocurrió adoptar el nuevo sistema que nos ocupa en su importante Casa de Maternidad a cargo de distinguidas Hermanas nuestras y el éxito alcanzado, queda corroborado por el gran número de Profesores de todas las provincias de España que han desfilado por las clases de aquella importante Casa.

Enterado del éxito, el dignísimo P. Superior de la Congregación de la Misión de Palma, a inmediate nuestro Rdo. P. Antonio Casulleras, que conocía las ventajas del sistema Montessori desde su estancia en Nueva York, dirigió un importante Colegio establecido en aquel país por nuestra Congregación concibió la idea de implantar en este Colegio una clase, idea que aceptó con gran satisfacción nuestra Rda. Madre Ser Calixta.

Obtenida la venia de la Superioridad, pasamos varias Hermanas a Barcelona donde asistimos a un curso completo de la nueva enseñanza que, como ya he dicho, tiene instalada la Excmo. Diputación provincial en la Casa de Maternidad, a cargo de nuestra Congregación.

Hechos pues los estudios, hicimos el regreso y nuestras superiores han completado nuestro trabajo, adquiriendo el material necesario que nos ha permitido implantar el sistema cuyos resultados esperamos sean tan fructíferos como deseamos.

Después de esta breve explicación volviendo a la parte práctica de la enseñanza, nos añadió nuestra humilde interiorista que las bases del nuevo sistema están en aprovechar la actividad del niño y saber dirigir su atención a uno de los distintos objetos adecuados a todos los sentidos y puestos a su alcance en distintos armaríos adosados a las paredes de la sala propia de la clase.

Aquí, en la clase, todo es espontáneo, incluso la disciplina es espontánea; a pesar de que parezca una paradoja; el niño sabe apreciar lo bueno y lo malo y como es amigo de lo bueno con solo inculcárselo por medio de la imitación, se inclina a la disciplina.

Como al niño siempre se le alababa, no con chacharías, sino con palabras, ya adquiriendo confianza con la Maestra y como ésta le guarda el debido respeto, el niño que por lo general tiene gran espíritu de observación, por sí propio abre un espíritu instructivo y lejos de mostrarse tímido se muestra desvanecido y enérgico sin preocupación sus trabajos, como prácticamente ha podido Vd. comprobar.

En este sistema, nos añadió, desaparece la lección colectiva, sólo se da la lección personal buscando aquellas formas que hagan agradable su explicación.

Claro que la clase se da conforme a un horario y en cada una de las horas prefijadas se dan las diferentes lecciones que convierten en ejercicios de vida práctica, como son el de vestirse, ponerse los zapatos, ayudar a ponerse a su compañero etc; de lenguaje que consiste en contar lo que han visto ó hecho en su casa; en acciones, gimnasia, sencillos juegos, movimientos usuales hechos con los miembros normales del cuerpo; posición al aire libre, ejercicios domésticos como barrer la clase, quitar el polvo, y poner los objetos en orden; manual, modelado y dibujo etc. etc.

Como prueba de los adelantos hechos en esta última clase, nos enseñó la Profesora varios objetos hechos al libre albedrío que demostraban ya el desarrollo intuitivo del niño.

Ejercicio de protección; como cuidar las plantas y los animales. Seríamos interminables si fuéramos a señalar cada uno de dichos ejercicios practicados por los pequeños párvulos, pero si debemos consignar la perfección empleada en todos ellos teniendo en cuenta que sólo llevan dos meses de clase.

La educación de los sentidos es otro de los ejercicios que practica el niño con satisfacción, por haceros por medio de ejercicios rítmicos con acompañamiento del piano.

En resumen: el conjunto del nuevo sistema de enseñanza no puede ser a nuestro modo de ver, ni más práctico

ni más sugestivo y lo demuestra el siguiente ejemplo ocurrido hace unos días con uno de los alumnos que habiendo sufrido por la noche una ligera indisposición hizo que su madre no le dejara salir de casa, y aprovechó un momento de descuido de ésta para ir al colegio y como le interrogara la Profesora acerca de su indisposición, el niño le refirió la prohibición que le dejara asistir a la clase, que le gustaba más que estar en casa.

Podríamos extendernos en la narración de los distintos objetos de enseñanza pero preferimos hacerlo en otra ocasión más precisa.

Ya íbamos a salir cuando nos invitó la Profesora a presenciar el ejercicio llamado del silencio, educativo del sentido del oído que consiste en lo siguiente:

La Profesora se coloca de pie frente a los alumnos que ocupan cada cual su sitio y después de una breve explicación que cantan a coro como terminación de la clase, cada uno de ellos dando el mayor silencio.

La Profesora sin moverse y en voz baja apenas perceptible, va llamando pacientemente uno por uno a los alumnos los que en perfecto orden y procurando hacer al menor ruido para no impedir que los demás puedan oír la Maestra y hacer lo propio, van accudiendo al llamamiento colocándose de pie alrededor de ésta, a la que saludan con un ligero movimiento de cabeza.

Una vez rendidas todas la Profesoras una palmada y «bien de la clase pronunciando el clásico «Adios».

Solo nos resta ahora agradecer a la Superiora Rda. Ser Calixta y Hermanas del Colegio de los Hostales sus atenciones y felicitaciones por su iniciativa y labor emprendida que tenemos la seguridad que merecerá no sólo aplausos, felicitación que hacemos extensiva al Rdo. P. Casulleras por su iniciativa y constante cooperación a dicha obra.

Nos indicaron las atentas Hermanas que el Rdo. P. Casulleras en su último viaje a Barcelona celebró varias conferencias con la señorita Mikoroni, auxiliar de la inventora señora Montessori, de Roma y que se halla en la Ciudad Condal por cuenta de la Diputación para la enseñanza de los siguientes cursos del nuevo sistema, la que le ofreció realizar una excursión a Mallorca para admirar las bellezas de esta isla y a la vez dar varias conferencias de vulgarización de dicha enseñanza, para las que tiene el proyecto el Rdo. P. Casulleras de solicitar el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento invitando a las mismas a las Autoridades y Profesoras de la isla.

Además, nos añadieron, es nuestro propósito instalar uno de los nuevos centros de enseñanza en el interior de la ciudad para lo que solicitamos el apoyo de las autoridades, corporaciones oficiales y personas amantes de la cultura.

## Vigilia y bendición de las espigas en el Terreno

El sábado por la noche tuvo lugar por la Sección de Adoración Nocturna de Palma la vigilia llamada de las Espigas en la iglesia del caserío del Terreno.

Reunidos los adoradores en los jardines de la quinta que posee en aquel caserío don Gabriel Massana se celebró la Junta preparatoria y terminada se organizaron los adoradores en dos largas filas precedidos de la sección de Terzarios encaminándose a la iglesia donde había de celebrarse la Vigilia, cantando durante el camino los himnos «Vexilla regis» y del Congreso Eucarístico.

En el presbiterio de la iglesia esperaba a los adoradores el Ilmo. y Rev. reverendísimo señor Obispo de Lérida con su capellán de honor Rdo. don Pedro Jaume.

Acto seguido se expuso el Santísimo y comenzó la Vigilia.

Ocupó el púlpito el Rdo. don Francisco Fluxá, cantándose después el Invitatorio del oficio del Santísimo Sacramento dando comienzo a las velas por los individuos de la Sección, cantándose a las doce y media por toda la Sección el Te Deum, final de Maitines y Laudes; se rezaron las oraciones de la mañana y acto seguido la misa mayor siendo el celebrante el Rdo. señor Ferrer de la Caesta, asistido de los Rdos. señores Cifre y Bosch, diácono y subdiácono respectivamente.

Terminada la misa mayor se organizó la procesión con el Santísimo dirigiéndose a celebrar la ceremonia de la bendición de los campos desde el oratorio de Nuestra Señora de Belver que efectuó el Rdo. señor Ferrer de la Caesta con el Santísimo a los cuatro vientos cantando todos los concurrentes el Himno Eucarístico y emprendiendo seguidamente la procesión el regreso a la iglesia del Terreno mientras se cantaba solemne Te Deum.

## De Ibiza

En la playa de las Figueretas estuvo a punto de ocurrir una sensible desgracia.

Nadaban en dicha playa varios muchachos entre ellos Eduardo Hormigo, de ocho años de edad, quien debido a su imprudencia al alejarse de sus compañeros fué envuelto por un golpe de mar y permaneció un rato luchando denodadamente para no ahogarse.

Los que se dieron cuenta del peligro que corría Hormigo se aventuraron a salvarle, lográndolo no sin esfuerzos inauditos y alguna exposición.

El municipal de servicio en la playa, que era Juan Torres, auxilió al Hormigo a quien condejo en brazos hasta el Dispensario de la Cruz Roja. Allí le curó el médico don José

Costa, pasando luego a su domicilio en estado grave.

Corren versiones, de la comisión de un hecho punible, relacionado del modo siguiente: En la casa desahitada llamada sas cosas vevas d'un Alquería había sido visto el cadáver de un niño recién nacido, abandonado, que se supone hijo del crimen.

Al visitar el Juzgado y la guardia civil el lugar citado, parece que no hallaron ya el cadáver objeto de sus gestiones y diligencias.

Desaparecido el cadáver del niño, seguidamente aquellas autoridades procedieron a la práctica de pesquisas, las que dieron por resultado el hallazgo del cadáver enterrado dentro de una casa de campo y su traslación al Cementerio de San Rafael, donde le ha sido practicada la correspondiente autopsia por el médico forense nuestro amigo don Antonio Serra Guasch; dedicándose luego dichas autoridades a la busca y captura de los presuntos delincuentes; habiendo sido entregados al Juzgado correspondiente como tales, dos hombres y una mujer, (que dice, hija de hijo político, ella de 24 años, soltera) y todos labradores y vecinos de San Rafael.

## De Instrucción pública

Con el fin de facilitar el nombramiento de personal propio que ha de prestar servicios en las secciones elementales francesas creadas recientemente en las Escuelas de Comercio, se ha resultado, por real orden, que los nombramientos de profesores de O. C. mercantil hechos en virtud de lo prevenido en la disposición transitoria del Real decreto del 16 de abril del corriente año, puedan recaer en personas que se hayan dedicado a la enseñanza de los niños en centros oficiales ó públicos, habiendo obtenido resultados satisfactorios en su labor docente.

Terminado el plazo de cuarenta días que se concedió a los maestros para solicitar escuelas de nueva creación con cargo al millón de pesetas consignado en el vigente presupuesto, se están estudiando, por la Dirección general de Primera Enseñanza, las instancias recibidas, para hacer en seguida los oportunos nombramientos.

## Consejo de Fomento

Sesión celebrada por el Consejo provincial de Fomento de Baleares el día de ayer bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Comisario Regio don Juan Massana Verd.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.



# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo.-Agitación en Portugal.-¿Dos submarinos austriacos perdidos?-Prosigue el avance alemán en Rusia; el cerco de Varsovia se estrecha.-No habrá conflicto entre Turquía é Italia.-La situación financiera de Austria es buena.

### Telegramas de Madrid

**Sobre la prisión de un sacerdote en Gibraltar**

Comunican de La Línea que se conocen detalles de la prisión de un sacerdote en Gibraltar cuya noticia telegráfica.

El detenido es el P. Valdepeña que ejercía el cargo de Secretario del obispo de Gibraltar. En su poder se le han encontrado documentos que demuestran que sostenía correspondencia con Alemania.

La policía trabaja para evitar el espionaje. Se sigue la pista para el escaño de un complot que ha sido descubierto, preparado por varios espías.

Comunicado oficial austriaco. Viena.—Un despacho oficial da cuenta que entre el Vistula y el Buy ayer ocurrieron combates importantes favorables á los austro alemanes.

Después de siete asaltos las fuerzas penetraron en las posiciones enemigas rompiendo las líneas enemigas.

En la región del sudoeste de Krasnopol y en el norte de Krasnopol ocupamos posiciones avanzadas.

Al oeste del Vistula reanudamos con éxito la ofensiva. Al este de Galitzia no ha cambiado la situación.

Añade el despacho que en el frente italiano rechazaron los austriacos los ataques dirigidos contra nuestras posiciones.

En Dobrodo continúan el duelo de artillería.

Noticias sobre la situación de Constantinopla.

Roma.—Numerosos emigrantes italianos llegados á Berlín procedentes de Constantinopla dicen que la situación está grave.

El sultán no sale con la frecuencia de antes y el Príncipe heredero gana popularidad.

En distintos puntos se hacen manifestaciones contra la guerra. Afirmar también que á parte de los militares no se ven ni alemanes ni austriacos.

Enver Pacha se alza como dictador. Porque los austriacos no refuerzan sus líneas de Italia.

Roma.—Los últimos oficiales austriacos hechos prisioneros aseguran que hace veinte días que Austria no manda refuerzos á la frontera italiana pues esperaban retirar fuerzas de Galitzia pero no parecen dispuestos hacerlo.

Nobramiento. Petrogrado.—Ha sido nombrado Procurador de Santo Sínodo el señor San Masine que era miembro del Consejo Italiano.

Para la reconstrucción de Lovaina. Londres.—Se dice que el ministro del Interior de Prusia ha visitado la ciudad de Lovaina, destruida por los alemanes.

Ha examinado los planos para la reconstrucción de la ciudad calculando en 37 millones y medio de francos el coste total de las obras.

Madrid 19 á las 20. Comunicado oficial francés. París.—Una comiquedo oficial facilitado á la prensa á las 3 de la tarde dice que en Bélgica el enemigo ha bombardeado esta noche con especial violencia tres trincheras de Saint Georges así como el pueblo y la iglesia de Peonrighe.

Los alemanes han dirigido sobre media noche en el suroeste de Sochez y en un fuerte de 1.200 metros un violento ataque que ha sido totalmente rechazado.

halar pequeños reconocimientos, cuyos resultados han sido favorables para nuestras armas.

En la región de Tirol y Trentino durante la jornada del día 16 el tiro de nuestra artillería gruesa contra las defensas del enemigo situadas en el desfiladero de Predil, ha continuado eficazmente habiendo provocado dos explosiones y un incendio durante largo tiempo.

En el frente de Isonzo la situación no ha cambiado. Comunicado oficial austriaco. Viena.—Dice el despacho oficial de hoy que en el frente ruso se lucha activamente. Entre los ríos Vistula y Bug los rusos oponen una resistencia desesperada, habiendo ocurrido varias luchas cuerpo á cuerpo antes de decidirse los rusos á batirse en retirada.

En la región de S. kal los austro alemanes han obligado á los rusos á evacuar varios lugares que defendían con gran tesón.

Los alemanes han ocupado la ciudad de Krasnostaw situada en lo alto de la parte Norte.

En Zolowna también hemos atacado fuertemente habiendo roto el frente ruso.

En vista de ello los rusos han abandonado sus posiciones situadas entre el Vistula y la línea férrea de Kielce á Radol.

Añade el despacho que en todo el frente italiano siguen los duelos de artillería habiendo los austriacos rechazado varios ataques causando á los italianos grandes pérdidas.

Despacho oficial ruso. Petrogrado.—Dice un comunicado oficial que la batalla librada el día 17 entre el Vistula y el Bug tuvo extremada intensidad, habiendo rechazado nuestras fuerzas el formidable empuje del enemigo en dirección á Lublin.

El enemigo ha pronunciado un ataque en todo el frente, concentrando grandes refuerzos en la región de Wilkoff donde rechazamos el día 17 sus ataques.

Grandes masas de tropas alemanas nos atacaron en la orilla izquierda del Veprez.

Aquí el enemigo consiguió progresar hacia la parte de la región de Izdubno cerca de Krasu destovte.

A pesar de las pérdidas, rechazamos heroicamente los ataques del enemigo que se sucedieron hasta muy avanzada la noche.

En la orilla derecha del Veprez el enemigo tras de grandes pérdidas le obligamos á retirar se, dejando montones de cadáveres que los resguardaban de nuestras trincheras.

El día 17 el fuego de artillería fué violentísimo extendiéndose por todo el frente de Grovetz á Berestyó completando los ataques encarnizados de infantería.

A pesar de las cargas á la bayoneta, los alemanes solo consiguieron entrar en las trincheras de dos de nuestras compañías.

Entre Gonthava y el Bug el enemigo intentó pasar la orilla derecha del río siendo rechazado.

En la región de Riga á Schovli continúan la ofensiva enemiga. En Altantz continúa la lucha.

En uno de nuestros contraataques les hicimos 500 prisioneros entre ellos 9 oficiales y nos apoderamos de 7 ametralladoras.

Rechazamos igualmente otro ataque iniciado en el norte de Chauri, pero la ofensiva enemiga en dirección á Pransysole nos ha obligado á concentrarnos en nuevas posiciones cerca de Narw.

Sobre el Dayester alcanzamos el mismo día 17 éxitos importantes haciendo 2.000 prisioneros austriacos y apoderándonos de siete ametralladoras.

una bomba contra el gobernador de Cantón quien resultó herido si bien levemente.

Varios guardias de la escolta resultaron muertos y otros heridos graves.

El agresor fué detenido. Condecoración Italiana al príncipe de Gales.

Roma.—Con ocasión de celebrar su cumpleaños el heredero del trono de Inglaterra, príncipe de Gales, el rey de Italia le ha concedido la Orden de la Anunciata.

¿Dos submarinos austriacos perdidos? París.—«Le Journal» publica un telegrama de Roma que recoge el rumor de que dos submarinos austriacos que salieron de Pola para operar en el Norte del Adriático no han regresado á su fondeadero.

Los alemanes prosiguen avanzando en Rusia y van estrechando el cerco de Varsovia.

Amsterdam.—Sigue el avance general de los ejércitos alemanes que operan ante Varsovia cuyo cerco gigantesco va estrechándose.

Los rusos del sector Norte de Varsovia se van repliegando al mismo tiempo que los rusos del sector del Sur, entre los ríos Vistula y Pilica iniciaron ayer la retirada en dirección al Nordeste.

En estos combates los alemanes han hecho cuatro mil prisioneros.

El ejército del mariscal Mackensen que opera al Sur de la Polonia rusa ha llegado á 915 kilómetros de Lublin.

Prosigue la persecución del enemigo. No hay conflicto entre Turquía é Italia.

Roma.—Se asegura en los círculos políticos que la cuestión de las relaciones entre Turquía é Italia ha sufrido un aplazamiento pues Italia necesita concentrar sus energías en la guerra con Austria.

El embajador de Turquía sigue en Roma y no falta quien dice que el coliflor italiano no se producirá pues Italia se negó á adquirir ningún compromiso respecto á los Dardanelos á pesar de la presión de Rusia.

El Papa rectifica la interview de «La Liberté».

París.—El cardenal Amette, obispo de París, ha recibido una carta autógrafa de Su Santidad Benedicto XV en que éste confirma que la interview publicada por «La Liberté» no reprodujo con exactitud ni la palabra ni el pensamiento del Papa.

Los católicos, añade, deben atender solamente á los documentos oficiales.

En Austria hay dinero en abundancia. Pola. Comunican de Viena que el periódico «Friedenblatt» dice que el movimiento en las cajas de ahorro de Austria durante el primer semestre de 1915 demuestra que el capital de ahorro ha sido empleado en su mayor parte en empréstitos para la guerra.

Añade que las suscripciones de los empréstitos han sido completadas sin merma de las grandes reservas de los Bancos.

Además en el primer semestre el aumento de reservas en cuatro Bancos fué de 1.029 millones pudiéndose calcular que el aumento total de las Bancos han sido de 16 mil millones.

Estos datos demuestran que la situación financiera de Austria es bien diferente de como la describen los periódicos aliados; terminamos diciendo el «Friedenblatt».

El «Garibaldi» no será salvado. Pola.—Se cree en posible salvar el crucero italiano «Garibaldi» que fué echado á pique por un submarino austriaco.

Ayer vinieron el marqués de Viana y el general Aznar.

Después comenzó el Consejo de ministros que ha durado hasta la una de la tarde.

Madrid 19 á las 20. Combinación de gobernadores. El ministro de la Gobernación señor Sanchez Guerra nos ha dicho á los periodistas que el Rey ha firmado un real decreto referente á una combinación de gobernadores.

El Gobernador de Soría pasa á Tarragona, el de Tarragona á Almería y el de Almería á Soría.

ESPAÑA EN AFRICA. Madrid 18 á las 24. Entrevista del general Jordana con el señor Marqués de Lema.

El nuevo Residente de España en Marruecos señor Jordana visitó esta mañana al ministro de Estado señor Marqués de Lema conferenciando durante tres horas.

En esta entrevista se examinaron extensamente todos los problemas de Marruecos, conviniendo los puntos esenciales de la política que el general Jordana desarrollará en su nuevo mando.

El señor Marqués de Lema, como todo el Gobierno, confía en que la gestión del señor Jordana será benéfica para los intereses de España.

Entre los asuntos importantes acerca de Melilla el señor Jordana gestiona el restablecimiento de las comunicaciones telefónicas desde hace tanto tiempo interrumpidas.

El señor Jordana marchará el jueves ó el viernes á Tatuña á tomar posesión de la Comisaría.

MANIFESTACIONES DE BATO. Madrid 19 á las 20. El conflicto de los marinos mercantes.—Se espera una solución de concordia.—La apertura de las Cortes y los regionalistas catalanes.

El Presidente del Consejo señor Dato nos recibió á los periodistas diciéndonos que á fines de mes vendrá el Rey para presidir el Consejo.

Preguntado sobre que impresiones tenía el Gobierno respecto al conflicto de los marinos mercantes dijo que son buenas y que cree que no llegarán á una huelga.

Dijo también que son muchos los armadores [que están dispuestos á poner en práctica la reglamentación ó del trabajo á bordo de los buques.

Estas circunstancias—añadió—hacen esperar que llegará una actitud de concordia aún de los más levantiscos, pues casi todos han de disfrutar de las ventajas de la reglamentación que voluntariamente se prestan á aceptar la mayoría de los navieros.

Los restantes que son menos, tengan la seguridad de que en plazo relativamente corto han de disfrutarlas también puesto que el Gobierno tiene hecha promesa formal de llevar á las Cortes el proyecto de ley.

Dijo además que precisamente ahora que la marina mercante española está en condiciones excepcionales de realizar grandes negocios, sería un crimen que unos cuantos causaran enormes perjuicios como el que había de producir una paralización del tráfico marítimo.

Los periodistas dijeron al señor Dato que circulaban rumores referentes á haber sido tomados unos fuertes de Varsovia, á lo cual contestó el Presidente que el Gobierno no tiene de ello noticia oficial.

Comentando los discursos regionalistas pronunciados en Barcelona y la petición formulada de que se abran las Cortes dijo que ellos saben de sobra que ahora no es posible abrirlas por muchas y variadas razones y además porque á fines de julio sería completamente estéril.

El Gobierno es el primero que desea someter su labor á la fiscalización del Parlamento.

Añadió que no es cierto que el

hiciera el crecimiento alguno cuando estuvo en Barcelona sobre que se reanudarían las sesiones de las Cortes y menos de que se implantarían por decreto las zonas neutrales.

Previamente—añadió—la cuestión de las zonas no puede resolverse por medio de un decreto.

Cree que todo esto no es más que una campaña política que se hace para alentar á las huestes con motivo de las próximas elecciones.

### COTIZACIONES

Madrid 19 á las 16'30

Interior contado	70 95
Interior fin de mes	70 95
Amortizable 5 pps	92 40
Amortizable nuevo	83 25
Banco de España	445 00
Compañía Tabacalera	259 00
Francesas	94 65
Libras	25 05
Exterior	00 00

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 18 á las 24. Lema á San Sebastián.

Bata noche ha marchado á San Sebastián el ministro de Estado señor Marqués de Lema acompañado de su familia.

Graves noticias de Portugal con motivo del tratado de comercio con Inglaterra.

Dicen de Vigo que se reciben noticias de Portugal diciendo que se agrava la cuestión con motivo del tratado comercial con Inglaterra que perjudica la región vizcaína del Duero cuya exportación es el principal comercio del norte de Portugal.

La Comisión que se halla en Lisboa sostiene fuertes discusiones con el Gobierno llegando á amenazar con la guerra civil entre el Norte y el Sur.

La actitud del Gobierno ha causado gran excitación. En la región del Duero están mitines.

En varios pueblos han sido quemadas las oficinas de Hacienda, cortando las líneas telegráficas.

Desde Oporto, Lamego, Braga y Braganza se han enviado tropas á los pueblos amotinados.

Fallecimiento. Comunican de Viena que ha fallecido en Vaden la Archiduchesa Raíum que tenía 91 años.

Audiencias en Palacio. El Rey recibió en audiencia particular al obispo de Sión y al literato argentino señor Lezvilier quien escribe una obra sobre reconstitución de las relaciones entre España y los países americanos.

Habló el Monarca de las diferentes cuestiones que interesan á América.

Terminadas las audiencias el Rey marchó con el marqués de Viana al estudio del pintor Sorolla para ver el retrato que le hace el yerno de este pintor señor Pons.

De allí marcharon á casa del marqués de Viana para almorzar asistiendo también el marqués de Torrecilla, el señor Dato y el general Echagüe.

El día 25 volverá el Rey á Madrid en donde permanecerá tres días.

Esperando á los infantes.—El marqués de Torrecilla de jornada con los Reyes.

Mañana llegan de la Granja los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

Los marqueses de Viana marchan á Andalucía. El marqués de Torrecilla va con los Reyes de jornada á San Sebastián.

Concediendo el tratamiento de Excelencia al Ayuntamiento del Barco de Avila.

Más firma regia. Del ministerio de la Guerra se firmaron los siguientes decretos:

Nombrado general en jefe del ejército de la zona de influencia española en Marruecos al general Jordana.

Admitiendo la dimisión del general de división señor Rubin consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Nombrado para este cargo al general don Barique Crespo.

Nombrado fiscal del mismo tribunal al general Lopez Torres.

Pase á la reserva el general Font y Mora.

Ascendiendo á brigadier al coronel don César Bacera.

Nombrando gobernador militar de Santander, al general Serrano Biqueta.

Nombrando jefe de la primera brigada de caballería de Alcalá, al general Roselló.

Destinando para los cargos de jefe de Intendencia de Tenerife de la 8ª Comandancia de tropas de Intendencia y Comandancia de tropas de la 2ª á don Luis Ruiz, y Mayor de Intendencia á don Eulogio Martínez.

Concediendo al comandante de infantería don Manuel Matos la cruz de María Cristina en permuta del actual empleo que le fué otorgado por servicios en campaña; é igual condecoración y permuta por iguales servicios al capitán de infantería don Eduardo Francés.

Concediendo la cruz de 2ª clase de San Fernando al primer teniente de infantería don Fernando Montilla por su comportamiento en el combate de Izarduy en Octubre último.

La cruz de María Cristina á un oficial moro.

El empleo de segundo teniente de ingenieros de la escala de reserva al sargento Pedro Pablo Kezan.

Igual empleo á los sargentos de infantería José García, Francisco Huelgas, por los combates de Izarduy en septiembre último.

Y el mismo empleo á dos sargentos moros.

Concediendo el empleo de segundo teniente de ingenieros al sargento Angel Orte Guerrero por su comportamiento en el combate de Iebel Kinder.

Madrid 19 á las 20. El Nuncio en La Coruña.

Comunican de la Coruña que á bordo del vapor León XIII ha llegado el Nuncio de S. S. monseñor Ragonesi.

Una reyerta. De Orense comunican que en el pueblo de Pens, hubo una reyerta entre varios mozos muriendo uno de ellos á consecuencia de una puñalada.

Madrid 19 á las 24. Salida de S. M. el Rey.

El señor García Prieto á Santiago. El señor García Prieto ha marchado á Santiago con objeto de estar de mantener en unos Juegos Florales.

Han acudido á despedirle muchísimos amigos.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO. Barcelona 19 á las 23. El Papa en las oficinas de su Secretaría de Estado.

Roma.—Su Santidad Benedicto XV ha visitado las oficinas de la Secretaría de Estado del Vaticano, donde no había entrado ningún Papa desde 1876.

CORRESPONSAL. NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 19 á las 22. Prosigue la campaña contra el Gobierno.

La Sociedad de Estudios Económicos ha telegrafado al Mayor domo Mayor de Palacio diciendo que conviene que el Rey retire su confianza al actual Gobierno.

En pro de las zonas neutrales. La «Unión Gremial» ha acordado adherirse á la campaña en favor de las zonas neutrales.

Ahora se celebra una reunión en la sociedad de dependientes de Comercio para tratar del mismo asunto.

El próximo conflicto marítimo.—Entrevista de Andrade con los obreros navales.

El Gobernador señor Andrade esta tarde se ha avistado con una Comisión de las Sociedades Obreras Navales á quienes enseñó un telegrama del señor Dato en que éste dice que hay grandes dificultades para conceder las reformas por decreto.

Además, bastantes navieros están dispuestos á aceptar y conceder en seguida las reformas, aun antes de tener fuerza legal.

Por estos motivos cree que la huelga es inoportuna é intempestiva.

El señor Andrade se ha esforzado en aclarar estos argumentos del señor Dato y convencer á los marinos para que desistan de la huelga.

La entrevista ha terminado sin nada concreto.

Los delegados citados deben consultar á sus compañeros y celebrar otra entrevista con el señor Andrade.

En los Centros obreros navales domina la impresión de que debe irse á la huelga, no precisamente por hostilidad á los navieros del Mediterráneo, de quienes la mayoría están contentos, sino para apoyar á los compañeros de Bilbao.

No habrá cuestación pro-huérfanos belgas.

El Gobernador civil ha manifestado que no autorizará la cuestación pública para los huérfanos belgas, que los radicales proyectaban.

BUXARBU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA. Madrid 19 á las 16'30. Resolución de un recurso.

De la presidencia del Consejo de ministros se ha firmado el siguiente decreto.

Resolviendo que ha lugar al recurso de queja promovido por la Audiencia de Palma contra el alcalde de La Puebla referente á la multa impuesta á Juan Payeras y no ha lugar al recurso en cuanto á las multas impuestas á Jaime Capó y otros.

Madrid 19 á las 24. Nuevo Abogado Fiscal de la Audiencia de Palma.

Por Real decreto del ministerio de Gracia y Justicia ha sido nombrado Abogado Fiscal de la Audiencia de Palma don Manuel Ochoa Barroca.

CORRESPONSAL. PIANOS CUSSÓ-SFHA Y OTROS. Se añaden nuevos y nuevos. CASA PERELLO, UNION, 19.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la constipación habitual, histerismo, absorción, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniéndose siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólicos biliares.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma

ESTERILIZADA EN AGUA con el **TACHIOLO** El TACHIOLO es el antiséptico más eficaz que haya sido usado hasta la fecha. No es tóxico. Refrescante para el organismo humano. Se vende en frascos, conteniendo 50 gramos de solución disueltos para esterilizar 50 litros de agua. No se necesita aparato. Utilísimo para frutas y verduras, bastando sumergirlas durante 30 minutos en agua esterilizada (con TACHIOLO para que quede limpia de todo germen infeccioso).—USO.—Vorter, con el mismo frasco, 15 gotas de solución (1 centímetro cúbico) en cada litro de agua que se quiera esterilizar, agitándola y dejándola descansar. Después de 10 minutos el agua es perfectamente apta, conservando su sabor, palatabilidad y todas sus propiedades físicas.

Fidarse en todas las Farmacias.—Venta al por mayor: Laboratorio Químico Italiano, Aragón, 242.—Barcelona

# ALMACENES MONTANER

SINDICATO, 2 A 10, MILAGRO, 1 A 11

GRANDES EXISTENCIAS BARATURAS

### SECCION CABALLERO

Trajes desde	8'00 Ptas.
Cubre polvos	5'00 "
Pijamas	6'00 "
Camisas	2'00 "
Camisetas	0'50 "
Calzoncillos	0'75 "
Calcetines	0'25 "
Bastones	1'50 "

Puños, Cuellos de hilo, piqué, celuloide.  
Extenso surtido corbatas, trantes y ligas.

### SECCION SEÑORAS

Batas, Refajos.  
Vestidos confeccionados desde 20 ptas.  
Enorme variedad en Lanería y Sedería á precios inconcebibles.  
Pañuelos seda y lana.  
Mantillas y velos.  
Sombrillas todo baratísimo.

Artículos viaje

### SECCION VARIOS

Sábanas desde 2 pesetas.  
Cortinajes, colchas, cubre-camas, alfombras.  
Mantelería, Lenzos.  
Paños cocina.  
Servicio de mesa en plata Meneses, Bandejas y ceniceros morunos.  
Perfumería, Jabón Flores del Campo, Polvos desde 0'25.  
Lociones, Colonias, Quinas, Dentríficos, perfumes superiores.

Para Sres. Sacerdotes y culto, Damascos Gro-Lamas oro y plata, Merinos, Orfebrería y medallas, Estatuaría. Para Sres. Militares Paños, Bejar superiores, Kaki nacionales y extranjeros. Espadería.

GRAN BARATURA LOS VIERNES Y SABADOS por realización de gran parte de las existencias

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones á que han concurrido.

## AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Fidarse en las comidas

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías, y Depósitos de Aguas minerales. Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona. Depósito en Palma, CENTRO FARMACÉUTICO.

Proceder de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

No dejes escapar jamás esta maravilla siempre esta mara y nombre BELLEZA (registrado)

## BELLEZA

GRAN PREMIO Diploma de Honor y Medallas de Oro Exposiciones Nipón de París, Berlín y Barcelona

**DEPILATORIO BELLEZA** (antes Victoria). Tiene fama mundial por ser el único inofensivo y que quita en el acto, el pelo y pelo de la cara, brazos y de cualquiera otra parte del cuerpo, por fuerte que sea, matando la raíz sin absolutamente producir escozor ni molestia por delicado que sea el cutis, dejando fino y hermoso. — En España, 4 pesetas.

**TINTURA WINTER** Es una novedad científica; obra como por encanto. Supera a las tinturas del país y del extranjero. Con una sola aplicación desaparecen las canas, obteniendo el cabello, barba y bigote, un hermoso castaño o negro. El tinte dura mucho tiempo. No necesita lavarse el cabello, es la mejor y más práctica. — En España, 5 pesetas.

**PELÍFERO BELLEZA** Retamos a los demás productos similares para demostrar ante un Jurado científico la superioridad del Pelífero Belleza. Es inofensivo, bastando un solo frasco para conservar y aumentar el cabello y hacerlo renacer a los calvos por rebeldía que sea la calvicie. Cabeza sana y limpia. — En España, 8 pesetas.



**CREMA ANGELICAL CUTIS** (Líquida).

**CREMA ELECTROLIZADA** (Pasta espumosa). Son las únicas Cremas en el mundo que sin usar ni plutar y sin necesidad de usar polvos, dan el acto al rostro, busto y brazos blanquura natural fina y anura envidiables; hermosa ideal de buen tono y distinción, juventud y frescura primaveral. Son tan deliciosas e inofensivas que hasta las niñas pueden usarlas. — En España, 4 pesetas una (blanca o rosada).

**LOCION BELLEZA** (Con perfume natural de frescas flores). La mujer y el hombre y hasta los niños deben emplearla; es inofensiva y única. Es el secreto de las hermosas parisienas para conservar y obtener indefinidamente, el pasar de los años, la juventud y hermosa del rostro, firmeza de los pechos, lozanía y encantos naturales, sin nada artificial; las personas con el rostro envejecido o con arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones, barros, papulas, etc., a las 24 horas de usarla la bendicen. — En España, 5 pesetas.

DE VENTA en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—DEPOSITO en Palma de Mallorca: calle Carmen, 28 Farmacia.—FABRICANTES: Argente, Costa y C., BADALONA.

### Muelas harineras de pedernal

#### PEDRA FOGUERA

Estas muelas de *pedra foguera* h. y tan en uso para moler trigo como para moler cemento, por sus grandes ventajas sobre las catalanas, se construyen, con piedras de superior calidad y trabajo sumario, en la fábrica, que de di. ho género, posee en M. nador, calle de Artá, núm. 3, el maestro constructor y propietario Antonio Pico y Sas re á quien podéis dirigiros para toda clase de informes.

Visita dicha casa, y os convencereis, pues aunque sea cenociada ya del públi o mallorquín y extranjero, por contar con más de 30 años de existencia, hoy cuenta con un material abundante y selecto como jamás había tenido y bastante número de operarios para poder servir á la mayor brevedad posible cualquier pedido.



SI SUFRIS DEL ESTOMAGO al sufrir de acidez, tomas mañana y tarde el **PHOSCAO**

El más potente de los reconstituyentes, alimento ideal de los ancianos, de los convalecientes y de todos que digieren difícilmente.

ENVIO GRATUITO de una caja de ensayo Depósito: Fortuny 11, 32, Hospital, Barcelona.

### LINEA PINILLOS

Viajes directos de este puerto para los de las Antillas

Para Consue, Puerto Rico, Mayaguez, P. nco, Santiago de Cuba Habana y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el magnífico vapor

#### MIGUEL M. PINILLOS

A límite carga y pasaje para dichos puntos

NOTA.—Se duplica á los señores cargadores se sirven pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarlos la cabida necesaria.

Linea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

#### MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona, el día 17 de Agosto, el vapor

#### PRINCIPE DE ASTURIAS

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 7 Agosto, el vapor

#### PIO IX

el día 10 Agosto, el vapor

#### CADIZ

Admiten carga y pasaje para dichos puntos.

Prestan estos servicios los magníficos vapores de gran marcha con espaciosa cámara de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercer a se. a. o. en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Plaza, Pizá y C.ª E. ex C. San Miguel, 19, Palma.

## CARNE LÍQUIDA

del Dr. Valdés García de Montevideo

ES EL MEJOR

### ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE

para ANEMIA, TISIS, CONVALESCIENCIAS etc.

### PIANO DE NOGAL

Se vende uno á cuerdas cruzadas, 3 pedales. Informes, CAVALLERIA, 17.

### Pelo ó volle

Extracción radical sin que vuelva á reaparecer.—Señales de viruela, arrugas, granos, cutis áspero ó grasiento, cicatrices, manchas, pecas, lunares y otras imperfecciones se hacen desaparecer ó se modifican por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Rostro, Palma, 102, 1.º, Palma

### A los que se ausentan

Embalajes y transportes de muebles. Se dan precios de las vías férreas y marítimas de España. Corresponsales en las principales provincias. Presupuestos gratis. Se despachan billetes kilométricos y circulares, etc., etc.

SOLEDA, 18

### CARRETON

nuevo, se desea vender, Razón Casa Anunciadora, c. Palacio, 10.

### Motores Marinos

#### Buffalo Gazolene motor C.º

#### BUFFALO N. Y.

**AVISO.**—Para evitar dificultades á los compradores de estos motores, el Agente general participa que ha nombrado un sub-agente en Palma, el cual tiene amplios poderes de la casa central para cualquier venta de dichos motores Para informes y presupuestos

Buffalo, calle Cofradía, 16, 1.º

### Vapores-correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA MONTEVIDEO, BUENOS AIRES Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido semana combinado entre las compañías NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA, LLOYD ITALIANO Y LA VELOCE DE GENOVA

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques.

**Cocina á la española para la 3.ª clase**

Para más informes dirigirse: Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase, á los señores Salom y Rullán, calle Palacio, núms. 37 y 39. Para despacho de pasajes de 3.ª y carga á Don Miguel Ordinas, plaza de la Libertad, 17, Palma de Mallorca.

### Fábrica de pianos

BARCELONA, Amalia, 28

Casa fundada en 1870

Ventas al contado y á plazos desde 5 duros mes.

10 años de garantía.

Pianos combinados autopianistas.

SUBLIME marca VIDAL—BARCELONA

Son los pianos que prefieren los mejores concertistas

### MUCHACHO

de 12 á 15 años que sepa leer y escribir, se necesita en la Central del Planchado Alemán, calle S Magin, 211, interior, Santa Catalina.

### SEÑORITA

profesora de piano, se ofrece para dar lecciones en su casa y en la de la alumna. Razón «Casa Anunciadora», c. Palacio.

### Finca de recreo

Se vende una casa muy espaciosa de mucha comodidad, cochera, bonito jardín, mollao á viento, con agua á presión y muy bien situada á orillas del mar, en la parte de levante de esta ciudad. Razón Casa Anunciadora, c. Palacio.

### BODEGA SUCURSAL LA ROSA BLANCA de Pedro Munar

Calle del Borne, 6 y 8

Depósito de la cerveza de la fábrica Roca hermanos.—Depósito de hielo, lo cual se sirve de día y noche.—Sucursal de «El Gremio», de jarras, gaceosas y sifones.

Ventas al por mayor y menor

### SE ALQUILA

casa solariega, bonito zaguan, mucha capacidad, luz, ventilación y cochera, 60 pesetas mensuales; Concepción, 106. Informarán Concepción, 112.

### POSTALES ARTÍSTICAS

Hay en existencia en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, un imenso y variado surtido de todas clases.

## Motores marinos

de todas clases, á gasolina y petróleo, para botes de recreo y de pesca. De todas fuerzas y precios, desde 425 pesetas. Pueden verse.

Informes calle de la Riera, 20 y La Palma, 3 bis, Palma de Mallorca.